FRE NTES POLÍTICOS

- Un ojo al gato y otro al garabato. El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, está en todo. Se ha posicionado como uno de los funcionarios más activos de la 4T, pues lo mismo realiza las labores diplomáticas que amerita el cargo o atiende personalmente, como lo hizo durante dos años, la llegada de insumos para combatir la pandemia. Ayer, en Ciudad Juárez, Chihuahua, Ebrard supervisó los trabajos de construcción de nueva infraestructura en los límites con Estados Unidos, cuyo objetivo es crear cruces fronterizos estratégicos y más ordenados. Su presencia ahí obedece a que es un punto de declaración de importaciones del que el gobierno espera crecimiento potencial. ¿Quién mejor que el?
- **2 Reunión.** Trascendió, entrada la noche de ayer, que 69 diputados de la bancada del PRI en San Lázaro, incluido el presidente nacional de ese partido y también legislador, **Alejandro Moreno Cárdenas**, están convocados a desayunar hoy con el secretario de la Defensa Nacional, **Luis Cresencio Sandoval**, en las instalaciones de esa dependencia. Como se sabe, el otrora partido hegemónico apoya la iniciativa de la legisladora **Yolanda de la Torre**, que busca extender el despliegue del Ejército en las calles hasta 2028, lo cual, por supuesto, tiene el visto bueno de Morena, pero ya provocó un choque en la alianza con el PAN y el PRD. Esperamos saber qué se habló en esa reunión, pues, hoy más que nunca, es un asunto de interés público.
- De dos bandas. El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que la alianza Va por México no está en riesgo y negó que se esté violando la moratoria constitucional que firmó con el PAN y el PRD. "Ante cualquier duda, se los dice el PRI, la alianza no está en riesgo, siempre he tenido comunicación con los dirigentes del PAN y del PRD y, por supuesto que se respetan sus posturas, tenemos un proyecto conjunto, pero eso no quiere decir que coincidamos en todo, esto es por México, esto es por la gente", dijo. Lo cierto es que la balanza se inclinó a su favor, tanto, que hasta Layda Sansores, la incisiva gobernadora de Campeche, puso freno total contra el líder tricolor. Le salió bien la jugada.
- Orgullo patrio. El presidente Andrés Manuel López Obrador convocó a celebrar la Independencia de México la noche del 15 de septiembre en el

Zócalo. A unos días de que se realice la celebración de los 212 años, el primer mandatario reveló la lista de los invitados a la ceremonia nocturna y al desfile cívico-militar del 16 de septiembre, entre los que se encuentran Martin Luther King III, hijo del activista estadunidense: Aleida Guevara, hija del Che Guevara, y Stella Moris, esposa de Julian Assange, fundador de WikiLeaks. Otros de los invitados son Evo Morales y José Mujica. No todos han confirmado, pero el orgullo de ser mexicano se podría compartir con Noam Chomsky, intelectual estadunidense, y el mismísimo Dalai Lama. ¡Viva México!

Sensato. Ante la posibilidad de ruptura de la coalición Va por México a nivel nacional, el PRD en Puebla insistió en salvar el acuerdo con el PRI y con el PAN. El dirigente estatal del sol azteca, Carlos Martínez Amador, abogó por no romper como oposición, pues sería darle ventaja a los adversarios desde muchos meses previos a los comicios. Los tres partidos tuvieron una diferencia luego de la reforma de la diputada federal del PRI, Yolanda de la Torre, que busca que las fuerzas castrenses estén en las calles del país por nueve años. Martínez Amador espera que las decisiones a nivel nacional no afecten el rumbo de la alianza en Puebla. Él sí entiende de flaquezas.